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Incontro RAB Biopiattaforma 

19 settembre 2023 – ore 18:00 

Sede Zero C - via Manin - Sesto San Giovanni 
 
 

Partecipanti: 
Massimiliano Corraini Associazione Sottocorno 

Orazio Lacorte Associazione punto verde 

Matteo Colle Gruppo CAP 

Davide Scaglione ZeroC 

Tommaso Chiarella Ecomuseo Martesana 

Cesare  Seregni Comitato Cascina Gatti 

Benvenuto Gonzio Consulta Ambiente Sesto San Giovanni 

Alessio Debiasi Salviamo il Paesaggio 

Alessandro Pignataro Comune di Segrate 

Antonello Avalli Comune di Pioltello 

 

Altri: 
Agnese Bertello Ascolto Attivo 

Veronica Nisco Gruppo CAP 

 

Assenti Giustificati 
Massimo Ghidoni Comune di Cormano 

Federico Pogliaghi Comune di Sesto San Giovanni  

Mattia                                                        Andreosso                           Comune di Cologno Monzese 

Samuele Motta Rete antimafia Martesana 
 
 
Con il seguente ordine del giorno:  

1. Approvazione Verbale RAB di luglio       - Discussione e votazione 
2. Aggiornamento problemi odorigeni presenti a Cascina Gatti dal 4 maggio 2023  - Analisi e Discussione 
3. Rendicontazione incontro con ISS del 24 maggio 2023     - Analisi e Discussione 
4. Definizione programma lavori per definizione volantino su miglioramento FORSU e incontri pubblici dei comuni del 

consorzio e con gli amministratori di condominio      -  Analisi, Discussione e votazione 
5. Organizzazione incontro pubblico       - Discussione e votazione 
6. Aggiornamento rappresentanti comuni, associazioni e consulta dell'ambiente   - Analisi e Discussione 
7. Analisi risposte date da CAP al comitato di Cascina Gatti in merito alle compensazioni  - Analisi e Discussione 
8. Aggiornamento progetto sulla vasca volano di via Manin     - Analisi e Discussione 
9. Proposta di modifica del regolamento     - Discussione, Analisi ed eventuale votazione 
10. Proposta di analisi accordo di contitolarità      - Discussione, Analisi ed eventuale votazione 
11. Preparazione e programmazione casting per la selezione associazioni e rinnovo RAB - Discussione, Analisi Proposte ed 

eventuale votazione 
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Sintesi dei temi emersi 

P.to1) Approvazione Verbale RAB di luglio 

La riunione viene aperta con l’approvazione all’unanimità dei presenti del verbale di luglio.  
 
Bertello propone che i temi all’ordine del giorno siano ridistribuiti su più incontri. In particolare, propone che il lavoro sul 
volantino venga portato avanti in una riunione ad hoc con un gruppo più operativo e che le diverse domande di Cascina 
Gatti sull’impianto siano trattate in una riunione dedicata. Propone che le date siano individuate a conclusione della 
riunione del RAB e che avvengano entro un breve lasso di tempo. La proposta è accolta.  
 

P.to2) Aggiornamento problemi odorigeni presenti a Cascina Gatti dal 4 maggio 2023 
Scaglione e Colle precisano che quella che si sta attraversando è una fase complessa, è una fase di avviamento, con dei 
lavori in corso, per cui c’è stata una ricaduta in termini di odori. A luglio, il problema è stato dovuto a un guasto elettrico. A 
settembre, il problema si è verificato in occasione delle indagini merceologiche sulla forsu. Il fatto che l’impianto sia in fase 
di test, implica che ci siano persone nuove che lavorano nell’impianto, diverse da quelle che ci lavoreranno in maniera 
definitiva e che quindi hanno una minore cura e attenzione rispetto alle regole, questo semplice fatto comporta degli 
impatti anche sulle emissioni odorigene. Gruppo CAP ha chiesto ai suoi dipendenti una maggiore attenzione nella gestione 
del cantiere. 
Si rileva, comunque, che nell’ultimo periodo il problema sembra essere stato meno presente: il numero delle segnalazioni è 
diminuito, sia per quanto riguarda le segnalazioni attraverso il sito internet, sia per quanto riguarda le segnalazioni 
personali alle associazioni o ai membri del RAB.   
Ad agosto, c’è stato un guasto alla macchina apri sacchi per cui il conferimento della forsu è stato sospeso per alcuni giorni 
e l’umido è stato inviato in altri impianti in provincia di Milano. La macchina rompisacchi invece è stata inviata in Germania 
per essere riparata. Questo guasto, quindi, non ha a che fare con le emissioni odorigene. 
Ciò detto, Scaglione precisa che i presidi installati sono operativi e che il biofiltro funziona bene. Sono stati aggiunti 2 nasi 
elettronici, per un totale di 5 in funzione oggi.  
I partecipanti discutono dell’opportunità di pubblicare i dati dei nasi elettronici, ma viene spiegato che a differenza dei dati 
delle centraline, quelli dei nasi elettronici non sono facilmente leggibili. Occorrerebbe intrecciare i dati sulle segnalazioni e 
le rilevazioni dei nasi, per dare delle informazioni utili e comprensibili.  
Si discute di poter arrivare a produrre un report periodico che prenda in considerazione le segnalazioni, le compari con i 
dati dei nasi e valuti la rispondenza, se c’è un oggettivo riscontro.  
Scaglione presenta inoltre le slide con i dati dell’ultima analisi merceologica che attestano un peggioramento della qualità 
della FORSU, con una presenza maggiore di materiali che non dovrebbero finire nel sacco dell’umido. Il tema, conclude 
Scaglione, è stato già presentato e discusso con le amministrazioni. 
Cesare Seregni chiede se si hanno dati sulla quantità è qualità del biometano immesso in rete. Scaglione risponde che ci 
sono strumenti per misurare in continuo la quantità del biometano immesso in rete. Per quanto riguarda il rapporto tra 
FORSU e biometano, precisa che la qualità è data (a parte alcune discrepanze stagionali legate a ciò che si mangia), quello 
che cambia è la quantità. Nei prossimi aggiornamenti, saranno condivisi i dati disponibili (rapporto tra forsu raccolta e 
biometano prodotto). In generale, la produzione è in linea con le aspettative.  Per una valutazione corretta in termini 
economici, viene precisato che questo è legato da una parte agli incentivi, con un prezzo fissato per ogni m3 immesso in 
rete, dall’altra dal valore di vendita del biometano sul mercato.  
Attività e i dati delle centraline. Scaglione informa che le centraline sono in fase di manutenzione; fortunatamente, il RAB 
aveva scelto di dotarsi di muletti, che sostituiscono le centraline in manutenzione, e questo fa sì che non ci siano problemi 
per la rilevazione dei dati che continuano ad essere correttamente registrati.  
 

P.to3) Rendicontazione incontro con ISS del 24 maggio 2023 
In merito alla collaborazione con ISS, Corraini segnala che non condivideva le modalità con cui alcuni aspetti affrontati nella 
riunione RAB-ISS sono stati riportati nella bozza del report, ma che non ha avuto tempo di apportare le sue modifiche. Nello 
specifico, il passaggio riguardava la collaborazione con ARPA e la sua non disponibilità alla collaborazione con il RAB su 
questo tema. Corraini chiede che il primo rapporto di ISS venga comunque pubblicato sul sito. Bertello riprende il report 
citato da Corraini e ne legge alcune parti. Il documento si chiudeva con la richiesta di un nuovo incontro per discutere della 
localizzazione delle centraline che secondo ISS non era adeguata. Bertello propone di riprendere i contatti, chiedendo un 
nuovo incontro. I partecipanti si dicono d’accordo.  
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P.to4) Definizione programma lavori per definizione volantino su miglioramento FORSU e incontri pubblici dei comuni 
del consorzio e con gli amministratori di condominio 
I presenti decidono di indire una riunione dedicata sulla redazione del volantino fissandola per il 22 settembre alle ore 
16,30 in remoto in modo da poter arrivare per il prossimo RAB con una bozza da sottoporre.  
 
P.to5) Organizzazione incontro pubblico 
In merito all’organizzazione di un nuovo incontro pubblico, Bertello condivide le informazioni raccolte sul costo dello Spazio 
Arte a Sesto San Giovanni. Il costo è così articolato:  
- € 356.78 per affitto 
- € 25.90 per affitto strumentazione 
- € 260.00 per deposito cauzionale 
- TARI (stabilita dall'ufficio in base al tipo di iniziativa che si svolge, in genere è attorno ai 6 €) 
In merito alle date, si propone di organizzare l’incontro il 26 ottobre oppure il 16 novembre. Bertello si incarica di 
ricondividere la data con Spazio Arte per bloccare quella libera.  
 
P.to6) Aggiornamento rappresentanti comuni, associazioni e consulta dell'ambiente  
Il presidente chiede se ci sono aggiornamenti relativi ai rappresentanti della consulta dell’ambiente di Sesto San Giovanni e 
del comune di Cologno, Bertello afferma di non aver ricevuto nulla in merito. 
Il presidente invita a sollecitare i nuovi nominativi a quasi un anno dalla loro decadenza 
   
P.to7) Analisi risposte date da CAP al comitato di Cascina Gatti in merito alle compensazioni  
CAP invita ad un incontro in presenza in via Manin per venerdì 6 ottobre alle ore 10:00, invito che viene accettato 
 
P.to8) Aggiornamento progetto sulla vasca volano di via Manin 
In merito alla vasca volano, Gruppo CAP informa che non ci sono novità: i tempi si allungano perché c’è stata una 
rimodulazione degli investimenti. Il merito alla copertura della vasca, il Comune di Sesto San Giovanni ha da tempo 
avanzato la sua proposta per lo skate park e sembra andare avanti per conto suo.  
 
P.to9) Proposta di modifica del regolamento 
Si affronta il tema relativo alle modifiche al regolamento, alla individuazioni di nuove associazioni e ai rappresentanti 
istituzionali.  In merito a questo tema, si propone a ciascuno di rileggere il regolamento, di fare delle riflessioni individuali 
alla luce dell’esperienza concreta condotta in questi tre anni e di ricondividere in una riunione successiva riflessioni e 
proposte. Uno dei temi centrali è in effetti l’equilibrio tra le diverse componenti, considerando che dovrà essere aggiunto il 
comune di Cinisello Balsamo. Altro tema è la tipologia di soggetti della società civile che possono candidarsi al RAB. Si è in 
particolare discusso di come valutare eventuali candidature da parte di soggetti attivi politicamente. L’indirizzo attuale è di 
escludere coloro che hanno un incarico politico, ma non coloro che a vario titolo svolgono un’azione politica nel territorio.  
     
P.to10) Proposta di analisi accordo di contitolarità  
Per quanto riguarda l’accordo di contitolarità, per la gestione della privacy, si decide di discuterne in una riunione 
successiva dopo aver riesaminato l’insieme dei documenti prodotti su questo tema dai due studi legali (KPMG e Studio 
Rossitto).  
     
P.to11) Preparazione e programmazione casting per la selezione associazioni e rinnovo RAB 

 
Viene fissata una nuova riunione plenaria del RAB il 13 ottobre, sempre alle 18.00. 
 
La riunione si chiude alle ore 20.00 

 

Massimiliano Corraini 
 _________________________ 

(Presidente RAB Biopiattaforma) 
 
 


